
Homélie pour le jour de Noël (2023) 

« Dieu, personne ne l’a jamais vu, le Fils Unique Lui qui est Dieu Lui qui est dans le 

sein du Père, c’est Lui qui nous l’a fait connaître. » (Jn 1, 18) 

Et comment nous l’a-t-il fait connaitre ? 

En venant habiter chez-nous. En devenant comme l’un de nous, tout en 

restant ce qu’il était. « Et le Verbe s’est fait chair et il a habité parmi nous. » 

Oui, dans cet Enfant couché dans une mangeoire, il nous est révélé un Dieu, 

tout autre. 

Cet Enfant couché dans une mangeoire, vient aujourd’hui évangéliser nos 

représentations de Dieu. 

Cet Enfant aujourd’hui, nous dévoile le Dieu de l’incarnation. 

Il ne renverse pas les injustices d ’en haut par la force, mais d’en bas par 

l’amour ; il ne se déploie pas avec un pouvoir illimité, mais s’immerge dans nos 

limites ; il n’évite pas nos fragilités, mais les assume1. »  

Mais comment est-il possible que cet Enfant soit vrai Dieu et vrai 

homme…Comment est-il possible que le Tout-Puissant puisse devenir un homme 

fragile et mortel ? 

A cette question il n’y a qu’une seule réponse, et la réponse c’est l’Amour. 

Ô homme / Ô femme Je t’aime ! 

Car rien n’est impossible à l’Amour. 

En cet enfant que nous avons contemplé cette nuit dans une mangeoire Dieu 

nous dit son « Je t’aime » et en cet Enfant nous pouvons dire en toute confiance 

à Dieu, notre « Je t’aime » 

Ainsi entre le Dieu éternel qui s’est fait petit enfant et nous il s’établit une 

communion de personne, dont l’intimité est celle d’un face à face, et d’un cœur à 

cœur. « Pose moi comme un sceau sur ton cœur, car L’Amour est plus fort que la 

mort », l’Amour est plus fort que toutes ces forces de mort qui nous habitent 

chacun et qui traversent le monde. 

                                                           
1 Pape François, Homélie pour la nuit de Noël 2023.  



Oui, frères et sœurs en ce jour Bénis, laissons-nous simplement aimer par ce Dieu 

tellement Inattendu tellement Tout Autre, qui se confie à nous comme un enfant 

et qui fait de nous les tabernacles de sa Sainte Présence… 

Oui, Soyons les mains de L’Enfant -Dieu, pour partager avec les plus pauvres, 

soyons la parole de l’Enfant-Dieu, pour réconforter ceux qui désespèrent, soyons 

les pieds de l’Enfant-Dieu pour porter là où il y a la haine, la division un peu de sa 

Paix. 

Verbe de gloire, 

Fils bien-aimé du Père, 

le silence a recouvert 

ton nom d’éternité : 

tu viens demeurer parmi nous. 

La Vierge Mère t’appelle : Jésus, Emmanuel ! 


